

**Hora: 12:06** PAG - 1 -

# PRIMERA ENTREGA Miércoles 01 de noviembre de 2006

# Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

## -Miles se quedarán sin votar

Unas dos mil cédulas retiene el FSLN en Chinandega; 2,500 no fueron elaboradas para Jinotega, y Boaco reclama documentos supletorios

Centro Carter e Ipade opinan que la entrega de cédulas a través de partidos políticos viola la ley

# -Recuerdan las muertes y daños de "Pedrito"

En Estelí no lo olvidan por los asaltos a dos bancos y por ser la causa de muerte de 40 personas

# -Advierten a Embajada nica sobre las remesas

Congresista "se apunta" contra Ortega

La Embajada de Nicaragua en Estados Unidos fue informada ayer de posibles acciones del gobierno de ese país, destinadas a bloquear las remesas enviadas por nicaragüenses que viven allá, ante un eventual triunfo electoral de Daniel Ortega.

# -Ortega usa testaferros para sus carros lujosos

Diputada Rita Fletes, dueña de Mercedes Benz

La diputada sandinista Rita del Socorro Fletes Zamora y el "empresario" sandinista Ajax Salvador Delgado Quintanilla, figuran como propietarios de al menos dos de las lujosas camionetas Mercedes Benz que utiliza el candidato presidencial Daniel Ortega.

## El Nuevo Diario

## -Ejército abre juicio.

Dos indagados y "procesarán a todo el que salga implicado".

Un militar pasa a Fiscalía de la institución, y el civil al Ministerio Público por sustracción y venta de bienes del Ejército.

Jefe de Relaciones Públicas felicita a END por su documentada denuncia y asegura que profundizarán en la investigación.

Un ciudadano aseguró que ya había denunciado a las dos instituciones que vehículos del Ejército y la Policía llegaban a esos expendios a vender combustible, pero no le hicieron caso a pesar que dio placas.

Auditoría Militar del Ejército de Nicaragua inició un proceso de oficio en contra de un soldado y un civil, señalados como sospechosos de abastecer de combustible a los expendios ilegales que hay en el Mercado Oriental, con carburante sacado de la gasolinera del Ejército, confirmó el coronel Adolfo Zepeda, jefe de Relaciones Publicas del Ejército de Nicaragua.

#### -PDDH excluye a promotores.

Afectados se quejan de quedar fuera de "fiesta cívica".

Pese a los documentos, procurador Ulloa se defiende: "No queríamos revolver el sebo con la manteca"-

La Procuraduría Para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH) excluyó a redes de promotores



Hora: 12:06 PAG - 2 -

voluntarios del proceso de fiscalización de las elecciones, para darles lugar a militantes del Frente Sandinista que se disfrazarán de "procuradores electorales" este cinco de noviembre.

# -"Deudos de muertas pueden lincharnos".

Gineco-obstetras piden protección al gobierno.

Demandan atención jurídica permanente y dotación de equipos que les permitan prevenir situaciones graves con los embarazos de alto riesgo.

"Tal como está la situación, al penalizarse el aborto terapéutico quedamos expuestos a dejar morir, ser demandados y hasta agredidos", dicen en cartas a ministra y al presidente.

## -Actos de saqueo en el "Lenín Fonseca".

Revelación de auditorías.

Desaparece más de medio millón de córdobas y también cajas de medicina
Auditor recomienda a ministra Gurdián despedir al equipo administrativo
Auditorías realizadas por el Ministerio de Salud (Minsa), a las cuales tuvo acceso EL NUEVO DIARIO,
han permitido conocer que del Hospital "Lenín Fonseca" desapareció una buena cantidad de
medicamentos, y, además, más de medio millón de córdobas.

#### **Editorial**

#### La Prensa

#### El manejo de las remesas

El tema de las remesas familiares es muy importante y delicado, desde cualquier punto de vista que se le mire. Se trata de por lo menos 700 millones de dólares que ingresan anualmente al país, según estimaciones del Banco Central de Nicaragua, cifra que sube hasta los 900 ó 1,000 millones de dólares de acuerdo con cálculos independientes y representan un 11 por ciento del PIB nacional. El ingreso económico por las remesas es mayor que el de las exportaciones y que las donaciones, préstamos e inversiones procedentes del exterior. Según los economistas, las remesas son el principal sostén de la estabilidad macroeconómica del país, la garantía de la libre convertibilidad de la moneda y uno de los soportes principales de las reservas monetarias internacionales de Nicaragua. Es fácil imaginar que si Ortega ganara las elecciones, al día siguiente muchísima gente comenzaría a retirar sus depósitos bancarios, sobre todo los de dólares y se produciría una gran fuga de divisas. Y para cuando Ortega asumiera la Presidencia, en enero próximo, una de sus primeras medidas de gobierno sería decretar el control monetario en general y de las remesas familiares en particular. A lo cual habría que agregar que las autoridades estadounidenses impedirían o limitarían el envío de remesas familiares hacia Nicaraqua, pues como ya lo han advertido no van a permitir el financiamiento de un régimen enemigo de Estados Unidos, aliado de los hermanos Castro y de Hugo Chávez.

El control estatal de las remesas familiares sería una gran desgracia nacional pero se puede y se debe impedir con el uso adecuado del voto ciudadano, en las elecciones nacionales del próximo domingo.



Hora: 12:06 PAG - 3 -

#### **Caricaturas**



# **Opinión**

#### La Prensa

#### Nicaragua aplazada en transparencia presupuestaria (Javier Meléndez Quiñónez)

Recientemente, la Iniciativa de Presupuesto Abierto (Open Budget Initiative) del The International Budget Project presentó a la comunidad internacional los resultados de una encuesta cuyo objetivo fundamental fue medir en 59 países la cantidad de información y espacios que los Estados ponen a disposición de los ciudadanos para enterarlos de su gestión presupuestaria. Los resultados de la encuesta ubican a Nicaragua en el grupo de los 10 países que menos condiciones genera para promover la transparencia presupuestaria. Un grupo que sólo lo integra Bolivia en nuestro hemisferio, y países de Asia y África notablemente conocidos por lo restringido de sus espacios democráticos y su pobre institucionalidad. Según el informe, son países que se caracterizan por distorsionar y restringir el acceso ciudadano a información presupuestaria, y enfatiza que en estos casos el principal problema es el débil compromiso político de esos Estados por abrir las cuentas públicas al escrutinio ciudadano y a dinámicas protransparencia. Se indica enfáticamente que ese grupo de países no ponen a disposición la información al público, no porque no son capaces de producirla, si no porque eligen retenerla u ocultarla.

# El Nuevo Diario

# El mito del "voto útil" (Guadalupe Wallace Salinas)

Creo que es hora que los y las nicaragüenses reflexionemos profundamente sobre la desafortunada tendencia de votar en contra de, en vez de hacerlo a favor de. Si se fijan, ésa ha sido la consigna que ha favorecido el absolutismo de las dos principales fuerzas políticas pactistas. Por el miedo que gane "un malo" se le ha dado el poder a uno igual de malo, sin la oportunidad de crear un contrapeso o balance a través de otras fuerzas políticas.

Un "voto útil" de verdad es aquel que es consecuente con los principios que lo sustentan y, sin duda,

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 12:06 PAG - 4 -

siempre será más útil que existan cuatro o cinco fuerzas políticas claramente diferentes, capaces de poner en agenda diversos intereses y por tanto obligadas a negociar equilibradamente, que dos fuerzas que rápidamente pactarán a favor de sus propios intereses.

Por último, si a pesar de todo lo anterior, en Ud. ha calado la idea del "voto útil", le invito al menos a votar cruzado, dándole la Presidencia a aquel que ve con mayores posibilidades de ganarle al otro, pero votando por los diputados de la alianza o partido de su preferencia. De esta manera, al menos habrá empezado a ser partícipe de su propia historia.

#### -Por quién votar el próximo domingo cinco (Francisco Laínez)

El voto es un derecho, no una obligación; todo depende de criterios que deben respetarse. En opinión de personas civiles y de algunas instituciones, los ciudadanos deben concurrir a las Juntas Receptoras de Votos el próximo domingo cinco de noviembre 2006 a depositar el suyo, para mejorar o transformar Nicaragua.

Un Presidente de la República, en las condiciones que se dan Nicaragua, debe ser una persona tolerante y hábil negociador, pues su poder tiene limitaciones, y ese cuento de que el Presidente lo puede todo no es verdad, eso se observa sólo en regímenes dictatoriales.

Pero, para ser consistente, el problema no es tan simple, la punta del ovillo está en la organización de nuevos partidos que trabajen en forma sistemática para impulsar el cambio. No se trata de micropartidos que aparecen sólo para elecciones o voces aisladas que recomiendan que hay que votar; hay que ofrecer al pueblo oportunidades legítimas de mejoramiento de sus condiciones de vida.

# Principales Titulares de Páginas Interiores

# La Prensa

## -Nicas temerosos por sus remesas (Pág. 3 A)

Aunque saben que medida podría afectar a sus familiares, algunos nicas estarían de acuerdo con que se bloquee el envío de remesas

Diáspora en Miami y San Francisco espera ansiosa resultado electoral

## -ALN señala a Arnoldo Alemán (Pág. 3 A)

El candidato presidencial por la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre, acusó ayer al ex mandatario Arnoldo Alemán de ser el principal culpable si el sandinista Daniel Ortega ganara los comicios del próximo domingo.

"El único culpable de eso es Arnoldo Alemán, a quien no le interesa que ganemos las fuerzas democráticas, a él lo único que le interesa es que gane Daniel Ortega, porque el segundo pacto es que Daniel Ortega lo va a sacar de la cárcel si Daniel Ortega gana, hay un pacto profundo", aseguró Montealegre.

# -Rivas denuncia otra vez al Ejecutivo (Pág. 3 A)

El presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, responsabilizó al gobierno del presidente Enrique Bolaños de usar recursos del Estado para respaldar la candidatura de uno de los aspirantes presidenciales que participa en la contienda electoral del próximo 5 de noviembre.

# -Movistar ofrece saber dónde votar (Pág. 3 A)

La compañía de telefonía celular Telefónica Movistar anunció que el próximo 5 de noviembre



Hora: 12:06 PAG - 5 -

dispondrán para todos sus usuarios el servicio de darle a conocer en cual Junta Receptora de Votos (JRV) le corresponde votar durante las elecciones presidenciales del próximo domingo.

# -Daniel Ortega se proclama vencedor (Pág. 5 A)

El aspirante presidencial del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega Saavedra, se proclamó ganador de las elecciones del domingo próximo, al cerrar su campaña electoral ayer en la ciudad de Matagalpa, donde además ofreció solucionar la crisis energética y reactivar la economía productiva del país con la creación de un banco de fomento.

## -Garantizan energía para proceso electoral (Pág. 6 A)

Entresa asegura cero apagones durante el período electoral gracias a créditos bancarios 50 megavatios de El Salvador se incorporarán mañana al sistema

# -Premian a exportadoras (Pág. 16 A)

Exportaciones han mejorado en calidad y cantidad

El presidente Enrique Bolaños entregó reconocimiento a trece empresas exportadoras nacionales por su aporte a la economía nacional.

El mandatario resaltó el espíritu "ingenioso, emprendedor, industrioso y benéfico" de las empresas galardonadas, entre las cuales figuran industrial comercial San Martín, Compañía Licorera de Nicaragua, Pacific Seafood de Nicaragua, Comercializadora de Maní, Agropecuaria Lafise, Hotel Intercontinental Metrocentro, Carelli Tours, Comercial Internacional Export, Exportadora Atlantic, Hansae, Arnecon, Innovaciones e Inversiones El Portal y Oscar Terencio García Palacios (Osarito).

# -EE.UU. principal socio comercial por el DR-Cafta (Pág. 16 A)

Exportaciones sobrepasarán los US\$1,000 millones

Estados Unidos se convertirá en el primer socio comercial para Nicaragua a partir de este año como efecto de la entrada en vigencia del Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica, República Dominicana y Estados Unidos (DR-Cafta), informó el Ministro de Fomento, Industria y Comercio, Alejandro Argüello.

## **El Nuevo Diario**

# -Bolas recias entre liberales. (Pág. 3 A)

Últimas horas tormentosas

Bolas v rumores envuelven a líderes del PLC v ALN.

La finalización de la campaña electoral multiplicó los rumores sobre inminentes renuncias, posibles atentados, conversaciones ficticias de uno de los candidatos con Arnoldo Alemán, y como era de esperarse, la confianza de los contendientes en una victoria en primera vuelta.

#### -Montealegre aborta comunicado. (Pág. 3 A)

En 150 mil copias hoy anunciarían su renuncia.

A pocas horas de las votaciones los candidatos rojos se sacan las mantillas al sol agriamente Eduardo Montealegre, candidato presidencial de Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), advirtió que podrían acusar por delito electoral a los directivos del Partido Liberal Constitucionalista, PLC, por elaborar un documento falso en que se anuncia su renuncia. Los señaló de querer confundir al electorado, al asegurar que él se retira de la contienda.

-Votará el 93.6 por ciento de nicas. (Pág. 4 A)



Hora: 12:06 PAG - 6 -

Según auditoría de Ética y Transparencia al padrón electoral

Según un segundo informe de la auditoría al padrón electoral realizado por el Grupo Cívico Ética y Transparencia, un 93.6 por ciento de las personas a nivel nacional que dicen estar en ese listado, afirman que votarán en las próximas elecciones nacionales del cinco de noviembre.

## -Hermana de Carlos Fonseca votará por Mundo Jarquín. (Pág. 4 A)

Cree que el 5 de noviembre habrá güegüence.

Estela Fonseca, hermana del fundador del Frente Sandinista, Carlos Fonseca, desestimó la posibilidad de que el aspirante presidencial Daniel Ortega gane las elecciones del próximo domingo y se pronunció a favor de Edmundo Jarquín, aspirante del Movimiento Renovador Sandinista (MRS).

## -MRS exige transparencia en asignación de escaños. (Pág. 4 A)

Segú lo que resulte el domingo.

La presidenta del MRS, Dora María Téllez, demandó ayer a los magistrados del CSE establecer una normativa transparente sobre la forma cómo se hará la asignación de escaños para la nueva Asamblea Nacional, según los resultados de los comicios de este domingo.

# -BID respetará resultados electorales del domingo. (Pág. 4 A)

No se retirará si gana Daniel Ortega, declara Mirna Liévano de Marques.

Este organismo tiene fondos contratados con el gobierno que oscilan entre 100 y 120 millones de dólares.

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) continuará con su apoyo financiero a Nicaragua, independientemente de quién gane las elecciones el domingo, en las que el candidato del FSLN, Daniel Ortega Saavedra, se perfila como el triunfador, dijo Mirna Liévano de Marques, representante en Managua del organismo internacional.

#### -Ortega culmina en Ciudad Sandino. (Pág. 5 A)

Repite que los nicaragüenses tienen derecho a ser empresarios.

Mientras caía una llovizna en Ciudad Sandino concluyó la campaña electoral del Frente Sandinista. El candidato presidencial y también ex presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, repitió ante centenares de personas el discurso que desde hace dos meses pronuncia. "Los nicaragüenses tienen derecho a ser empresarios", dijo. Mientras Ortega se aproximaba, las banderas multicolores empezaron a agitarse, los fuegos artificiales reventaban en el cielo y la música de Lennon adaptada a la campaña, sonaba más fuerte.

## -UE completa cien observadores. (Pág. 4 A)

Provienen de veinte países diferentes de la Unión Europea

La Misión de Observación Electoral de la Unión Europea dará a conocer su primer informe preliminar de la contienda un día después del proceso electoral, anunció dicha misión.

## - "Deudos de muertas pueden lincharnos". (Pág. A)

Gineco-obstetras piden protección al gobierno.

Demandan atención jurídica permanente y dotación de equipos que les permitan prevenir situaciones graves con los embarazos de alto riesgo.

"Tal como está la situación, al penalizarse el aborto terapéutico quedamos expuestos a dejar morir, ser demandados y hasta agredidos", dicen en cartas a ministra y al presidente.

La Sociedad de Médicos Gineco-obstetras y Generales de los Hospitales Públicos de Nicaragua



Hora: 12:06 PAG - 7 -

solicitó protección física y asesoría legal al presidente Enrique Bolaños y a la ministra de Salud, Margarita Gurdián, ante la penalización del aborto terapéutico.

# -Rivas: Pueden estar creando caos. (Pág. 6 A)

Presidente del CSE denuncia en Fiscalía a "fuerzas poderosas invisibles".

Acusa a Bolaños de "estar calentando el ambiente" con reuniones a espaldas del Consejo con observadores.

Resiente "ofensas" de Humberto Belli, ironiza sobre encuestas y refuerza cargos contra Stadthagen

## -Red de Mujeres denuncia a Ortega y a Talavera. (Pág. 6 A)

Con testimonios de Zoilamérica y Francis Bustos.

La Red de Mujeres contra la violencia declaró transgresores de los derechos humanos al candidato del FSLN, Daniel Ortega por el caso de su hijastra Zoilamérica Narváez, y a Salvador Talavera por actos de violencia psicológica, física, sexual y patrimonial en perjuicio de su ex esposa, Francis Bustos Ortez.

## Programas de opinión anoche

#### Canal 11

Programa Causa Común

Conduce Eduardo González

Invitado Ing. Agustín Jarquin Anaya (Unión Democrática Cristiana)

Tema La Democracia Cristiana Nicaragüense

### Canal 8

# Programa Esta Noche

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Irma García (Vendedora), Nelson Aburto (Contador), Enoc Arguello (Conductor)

Tema. El voto indeciso

Los invitados coinciden en que no han decidido por quien votar porque los candidatos en toda su campaña prometen mejores condiciones para el pueblo y una vez que el pueblo los lleva al poder se olvidan de todas las promesas.

#### Noticias de TV anoche

-Noel Vidaurre del PLC, expreso que la estructura y organización de su partido hará que los votos del ALN, emigren al PLC, y así ganarle al FSLN. (Canal 8/ Noticiero 24 Horas)

-Ciudadanos Nicaragüenses, residentes en Estados Unidos y simpatizantes, del PLC, pidieron a Eduardo Montealegre que renuncie a su candidatura para evitar el triunfo de Daniel Ortega. Además aseguran que Montealegre, es el candidato del embajador de Estados Unidos, Paúl Trivelli a quien también le hacen un llamado a no entrometerse en los asuntos de Nicaragua, queriendo imponer a su candidato. (Canal 8/ Noticiero 24 Horas)

-Otto Reich, ex sub secretario de estados para asuntos de Latinoamérica se suma a la preocupación de otros congresistas Estado Unidenses, que si gana las elecciones Daniel Ortiga las remesas de los nicaragüenses en Estados Unidos estarían en peligro. Reich dijo que el gobierno de Hugo Chávez, presiona a empresarios latinoamericanos que sostienen negocios con compañías petroleras



Hora: 12:06 PAG - 8 -

venezolanas para financiar la campaña electoral de Ortega. A si mismo el sub secretario señalo que parte del dinero de Hugo Chávez esta llegando a través del FSLN, a la candidatura del PLC, para levantar el perfil de Rizo ya que Ortega no puede ganar en una segunda vuelta, así que para que Ortega pueda ganar en la primera vuelta tienen que dividir los votos entre Rizo y Montealegre (Canal 2/ TV. Noticias).